
Cartas de lectores

Sr. Director :
Me dirijo a usted con el fin de ponerlo en conoci-

miento de que con fecha 6 de marzo de 2001 por
Resolucion N° 400 fue creada la Red de la Enferme-
dad de Chagas en los establecimientos asistenciales
de la ciudad de Buenos Aires .

La Comision de la Red esta integrada por los si-
guientes profesionales :

Coordinador: Dr. Jorge E. Mitelman.
Secretaria: Dra. Luisa Gimenez .
Miembros: Dres. Racal Ruvinsky, Hector Freilij, Li-

liana Licciardi, Roberto Cicca, Marcelo Elizari, Oscar
Maimone y Francisco Saydman .

Las funciones de la Red son : Recoleccion de da-
tos e informaci6n que permita lograr un flujo de in-
formacion permanente y continuo . Realizar diagnos-
tico de situacion en los distintos hospitales depen-
dientes de la Secretaria de Salud, implementando
una base de datos que abarcaran los Servicios de
Clinica Medica, Cardiologia, Cirugia, Hematologia,
Obstetricia, Pediatria, Gastroenterologfa y Neurolo-
gia. Entablar contactos con Entes Nacionales e In-
ternacionales. Promover la educacion continua, me-
dica y comunitaria .

El doctor Aldo Neri, Secretario de Salud, nos ha
hecho llegar su total apoyo en la tarea emprendida .

Siendo miembro de la Sociedad y del Consejo
Salvador Mazza de la SAC, estoy seguro de que
pronto podremos iniciar actividades en comun .

Atento a la importancia de esta resolucibn, seria
muy importante para esta Comis 6 que pueda di-
fundirse la creacion de la Red por medio de la revis-
ta que usted tan ejemplarmente dirige .

Lo saludo atentamente,

Dr. Jorge E. Mitelman

Acerca de un articulo en la revista The Lancet

De mi mayor consideracion:
Escribo esta carta al senor Director con el dere-

cho que me asiste de ser un orgulloso Miembro Ti-
tular de la Sociedad Argentina de Cardiologia des-
de el ano 1980, con cerca de 300 trabajos realizados,
y que tuvo la suerte de ser primer autor en mas de
una publicacion cardiologica por ano, de los ultimos

diez, en revistas internacionales de habla inglesa,
para que juntos reflexionemos sobre un hecho ine-
dito que enluta a toda la comunidad cardiologica
argentina. Me estoy refiriendo al investigador que
con su actitud quebr6 normas y criterios que deben
ser y son rectores en cualquier proyecto de investi-
gacion clinica, causando un dano a toda la cardiolo-
gia argentina, el cual todavia no podemos cuantifi-
car. Este "investigador", por su irresponsable acti-
tud, merecio un devastador comentario en la Sec-
ci6n "Policy and People" de la centenaria revista The
Lancet en enero pasado, titulado "Drug-trial «irre-
gularities» uncovered in Argentina" . Lancet 2001 ;
357: 51, January 6 . Este articulo, a mi criterio, mere-
ceria una respuesta de la Sociedad Argentina de
Cardiologia y de la Federaci6n Argentina de Car-
diologia como representantes cientificos de la Car-
diologia de nuestro pals, actitud que debe ser inde-
pendiente del carril legal que finalmente lleve el ci-
tado caso, ya que es indudable que la alteracion de
datos clinicos, incluyendo falsificacion de historias
clinicas, claramente existieron y estan relatados en
el articulo en cuestion (" . . .individual medical records
has been falsified") y esto es lo que la comunidad cien-
tifica debe juzgar.

La Cardiologia argentina tiene una larga historia
en investigacion clinica internacionalmente recono-
cida y nombres como Braun Menendez, Cossio,
Berconsky, Beciu, Rosembaum y Favaloro, entre
muchos otros que llenaron de orgullo a nuestra co-
munidad. Es, sin embargo, en la decada de los '90
que la investigacion clinica de nuestra especialidad
sufre un verdadero y saludable boom de crecimien-
to geometrico, y esta globalizacion de la "buena"
Cardiologia argentina logra que sea habitual leer
en las publicaciones mas importantes de habla in-
glesa la participacion de cardi6logos argentinos, ya
sea como coordinadores de los estudios o como in-
vestigadores principales de estudios multicentri-
cos. Todo aquel que estuvo involucrado en alguno
de ellos sabe lo dificil que es cumplir con los requi-
sitos para participar en ellos y generar la confianza
de la comunidad cientifica internacional . Todos es-
tos logros de pronto se ven amenazados por este
hecho que actualmente es de publico conocimiento
dada la difusion que tiene The Lancet, quizas la mas
prestigiosa revista de medicina interna de habla
inglesa.
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Los organismos cientificos que representan a

	

autoridades competentes, seria una de las maneras
nuestra Cardiologia deberian dar una respuesta ade-

	

correctas de hacerlo .
cuada a tanto desatino, defendiendo la historia y los

	

Saludo al senor Director con mi mayor conside-
"colores" de la Cardiologia argentina que nada tie-

	

racion .
nen que ver con las actitudes antes mencionadas .
Una carta a los lectores en The Lancet, escrita por las Dr. Alfredo E. Rodriguez
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